

**BOLETIN DE PRENSA**

Boletín número 0474  
Ciudad Universitaria, 3 de abril de 2025

**Celebran 20 años de la Revista *Inventio*, la génesis de la cultura universitaria**

En la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevó a cabo este día la ceremonia por el XX Aniversario de la *Revista Inventio. La génesis de la cultura universitaria de Morelos*.

Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la UAEM, felicitó a los más de 900 investigadores e investigadoras que han participado en 500 artículos científicos y a quienes forman parte de la Dirección de Publicaciones y Divulgación, área responsable de su edición.

“A 20 años de su creación, es oportuno abrir la conversación para saber el futuro de esta publicación. Hacia dónde vamos y, hoy, en un contexto distinto al de 2005, cuáles deberían ser los derroteros”, dijo la rectora.

La secretaria Académica, Elisa Lugo Villaseñor, recordó que el nombre de *Inventio* tiene un significado profundo, ya que proviene del latín "invenire", que significa hallazgo, y en la retórica clásica se refiere a la búsqueda de ideas y argumentos que ya existen, pero que deben ser descubiertos.

Jade Gutiérrez Hardt, directora de Publicaciones y Divulgación de la universidad, presentó un informe sobre la evolución de la revista. Recordó que fue creada en 2005 y, desde entonces, se han publicado 531 artículos de 900 colaboradores, de los cuales el 70 por ciento pertenecen a la UAEM, del resto, 280 son de instituciones externas nacionales y 44 extranjeros; y destacó que el 53 por ciento son autoras y el 47 por ciento autores.

Además, reconoció a Lydia Elizalde Valdés como la fundadora de la revista de periodicidad semestral, que inició con 15 artículos en un número de 90 páginas y se imprimieron 1000 ejemplares, más tarde solo 500 y ahora solo se cuenta en su versión digital.

Por su parte, Gerardo Ochoa Fragoso, editor de la revista, planteó la necesidad de organizar actividades académicas en las que se reflexione, no sólo sobre el destino de la revista *Inventio*, sino de otras publicaciones que se realizan en la universidad.

Asimismo, propuso ampliar la reflexión con otras instituciones que se encuentran en el Campus Norte de la Universidad Nacional Autónoma de México, acerca de dónde están nuestras revistas, qué utilidad tienen para la institución y hacia dónde van.

En el acto estuvieron presentes Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la UAEM; Elisa Lugo Villaseñor, secretaria Académica de la UAEM; Jade Gutiérrez Hardt, directora de Publicaciones y Divulgación; Gerardo Ochoa Fragoso, editor de la revista; así como titulares de diversas unidades académicas y administrativas universitarias, investigadoras e investigadores que han colaborado en esta publicación.

Atentamente  
***Por una humanidad culta***